

Quimper a dû s'employer

18 02 2019 OF

N2F. ASPTT Caen - Quimper : 1-3. Malgré la perte du premier set, les Quimpéroises ont fini par prendre la mesure de la lanterne rouge.

Les Caennaises n'ont certes toujours pas gagné mais, et cela, c'est une nouvelle fois vérifié face à Quimper, elles ne veulent rien lâcher. Et pourtant finir la saison en roue libre n'aurait rien de vraiment surprenant. Rapidement menées 8 à 1 à l'entame du premier set, on pouvait craindre une nouvelle grosse déconvenue. Oui, mais voilà, Manon Laprune se présentait sur la ligne de service et se mettait à martyriser la réception bretonne au point qu'elle et ses coéquipières inscrivaient neuf points d'affilée pour prendre l'avantage 10 à 8.

Manon Laprune repassait une couche à la fin du set et de 14 à 19, les Normandes refaisaient leur retard, 21-21 pour finalement remporter ce premier set 25-21. Du côté de Quimper, le moral en avait pris un coup. D'autant qu'au début du deuxième acte, toujours sous l'impulsion de leur numéro 6, Caen s'échappait 6 à 1. Mais les démons rattrapaient les Calvadosiennes qui ne parvenaient pas à conserver cette avance.

La rengaine était un peu similaire dans la quatrième manche, Caen prenait les devants, 5 à 0 mais Quimper grignotait, égalisait à 16, faisait la bascule pour s'imposer 25-20. « **Ce qui est vraiment dommage, explique Manon Laprune, c'est que nous lâchions dans les fins de sets, que nous ne sachions pas aborder sereinement le money-time. Reste, que malgré notre situation, l'entente est bonne même si tout cela est un peu**



Archives Alain Vermeulen

Yamandu Peralta, coach de la réserve du Quimper Volley.

lourd, pèse. Mais nous voulons garder la tête haute. »

Serge Ag, l'entraîneur de l'ASPTT, regrettait la mauvaise gestion des derniers instants du deuxième set : « **Nous perdons sur des petites erreurs individuelles. Pourtant, nous réalisons une assez belle performance. On ne passe vraiment pas loin.** » C'est un peu cela le drame des Caennaises cette saison, certaines rencontres auraient pu tomber de leur côté mais un rouage grippé, un brin de malchance ou une absence en ont décidé autrement.

ASPTT CAEN - QUIMPER : 1-3 (25-21, 21-25, 22-25, 20-25).

Arbitres : Mme Bouleau et M. Brassart.

N2F. ASPTT Caen - Quimper (B) : 1-3

Quimper maîtrise son sujet

19 02 2019 Tg

Face au dernier de la classe qui n'a toujours pas gagné un seul match cette saison, la troupe de Lauriane Truchetet a bien réussi son coup en s'imposant en quatre sets. Logique finalité au sortir d'un match accompli, hormis le premier set, où les Caennaises trouvaient le juste compromis entre une attaque perforante et de la stabilité en réception (10-6). Cherchant la bonne carburation en attaque, les Finistériennes n'arrivaient pas à sortir de l'ornière, perdant logiquement le gain de la première manche (25-21).

Piquées au vif, les Quimpéroises met-

taient nettement plus d'implication en attaque dans la deuxième manche et cela se reflétait au tableau d'affichage (8-12). Autour d'une attaque enfin réaliste, le Quimper Volley 29 menait le tempo avec une assurance sans faille pour ainsi redistribuer les cartes (21-25).

Si les Caennaises soutenaient la comparaison (12-12), elles commettaient quelques fautes au moment où le money-time se dessinait. Solide au block et porté par des aces bienvenus, Quimper prenait l'ascendant (22-25). Gardant sa justesse tout au long de la quatrième manche, la réserve breton-

ne dictait sa loi (9-14, 18-22) pour parachever ce deuxième succès de rang en quatre sets (20-25).

Par ce 8^e succès de la saison, Quimper est dans les clous de son tableau de marche et garde ses huit points d'avance sur l'ACBB, premier relégable qui s'est relancé en dominant en trois manches la réserve de Marcq-en-Baroeul.

▼ *La fiche technique*

Arbitres : MM. Brassart et Bouleau.

Spectateurs : 100.

Score des sets : 21-25, 25-21, 25-22, 25-20.

Volley-ball. LAF (17^e journée). Cannes - Quimper (3-0)

Quimper a bien résisté

16 02 2019 Tg

Entre le R.C. Cannes et Quimper, les ambitions sont aux hémisphères opposées. Les unes disputent la ligue des champions et visent le titre tandis que les secondes visent le maintien qui se joue à chaque match.



Fanta Fofana et les Quimpéroises ont tout fait pour contrer les assauts du RC Cannes, sans succès. Photo archives Nicolas Créach

Une hiérarchie qui va vite se vérifier sur le terrain puisqu'avec le retour de Rankovic, les Cannoises vont vite se détacher dans ce premier set (16-9). Kriskova tentera bien de combler le vide (18-14), mais ce ne sera pas suffisant pour priver les partenaires de Bauer d'empocher la mise (25-15). Pour débiter le deuxième set, Duvivier préfère Fofana à Spanou. De son côté, Marchesi opte pour le six qui a terminé la manche précédente avec Grbic à la baguette et la jeune Szczurowska en poste 4. Une stratégie gagnante dans le camp cannois qui débute le set sur une belle série de blocs (6-1), avant que le RCC se mette à commettre des fautes. Une perte de vitesse dont les Finistériennes vont se saisir pour revenir à la hauteur des Azuréennes (13-13). Nevot maintiendra le cap (17-17), avant qu'Helic ne prenne le service et n'entraîne ses partenaires vers le gain du deuxième set, une nouvelle fois conclu par Bauer (25-20). Après la pause, les deux formations décident de ne rien changer au scéná-

rio précédent. C'est donc le RCC qui semble filer vers une victoire très facile (7-1). Seulement, les Bretonnes n'ont pas l'intention d'abdiquer sans combattre. Fofana, Diagne et consorts vont faire ce qu'il faut pour retarder l'échéance. D'abord en recollant au score après avoir été menées 20-15. Les Bretonnes vont même s'offrir une balle de set grâce à Kriskova (23-24). Une occasion de pousser les Cannoises dans une nouvelle manche que les filles de Duvivier vont manquer sur une nouvelle faute directe. Cette fois-ci, les demoiselles du Palais cannois ne vont pas laisser passer leur chance de conclure sur un nouveau bloc à une main de Bauer (26-24).

Objectif survie pour Quimper

Dominique Duvivier regrette que ses filles n'aient pas réussi à saisir l'opportunité de semer un peu le doute dans la tête des Cannoises. « On avait réussi à prendre la mesure de cette équipe de Cannes, mais on est trop souvent sur courant alternatif et cela ne nous per-

met pas de pouvoir inquiéter de grosses équipes ».

Domage pour Quimper qui va devoir retrouver la lumière, dès vendredi, pour recevoir Marcq-en-Baroeul, un adversaire direct pour la survie en LAF.

K. Natton

▼ La fiche technique

Au Palais des Victoires à Cannes, RC Cannes bat Quimper, 3-0 : 25-15 (22'), 25-20 (26'), 26-24 (29'). Arbitres : MM. Hounnoukpe et Daret.

CANNES : Signorile, Rankovic (16), Bauer (13), Bjerregard-Madsen (4), Holzer (11), Helic (5). Libéro : Carocci. Puis : Grbic, Szczurowska (7). Entr. : R. Marchesi et A. Orefice. **6 aces** (Bjerregard-Madsen, Holzer, 2) ; 10 contres gagnants (Szczurowska, 4) ; 40 attaques gagnantes (Rankovic, 16) ; 13 fautes directes (dont 5 au service).

QUIMPER : Stojiljkovic (1), Carter © (2), Diagne (4), Kriskova (11), Nevot (7), Spanou (2). Libéro : Palgutova. Puis : Fofana (11), Duspivova (3). Entr. : D. Duvivier. **2 aces** (Fofana, Nevot, 1) ; 5 contres (Fofana, Diagne, 2) ; 34 attaques gagnantes (Kriskova, 11) ; 14 fautes directes (dont 9 au service).

Vers une fin de saison pour Smidova

Victime d'une luxation de l'épaule dès son arrivée à Quimper il y a deux semaines, l'attaquante-réceptionneuse tchèque Martinova Smidova ne devrait pas rejouer cette saison

avec le QV29. Le diagnostic initial de huit à dix semaines d'arrêt a en effet revu à la hausse d'au moins une semaine, à l'issue d'examens complémentaires.

Ligue A féminine

Hier : Cannes - Quimper	3 - 0
Marcq-en-Bar. - Aix Venelles	1 - 3
Béziers - Paris St-Cloud	3 - 0
Chamalières - Mulhouse	Sam. 20h
Mougins - Nantes	Sam. 20h
Nancy Vand. - France Avenir 2024	Sam. 20h
St-Raphaël - Le Cannet	Sam. 20h

	Pts	J	G	P
1. Mulhouse	46	16	15	1
2. Cannes	43	17	15	2
3. Le Cannet	34	16	12	4
4. Nantes	33	16	12	4
5. Béziers	31	17	10	7
6. Aix Venelles	27	17	9	8
7. St-Raphaël	27	16	8	8
8. Nancy Vand.	22	16	8	8
9. Paris St-Cloud	22	17	7	10
10. Mougins	17	16	6	10
11. Marcq-en-Bar.	15	17	4	13
12. Chamalières	13	16	5	11
13. Quimper	10	17	3	14
14. France Avenir 2024	5	16	1	15

Volley-ball. Ligue A féminine. Cannes - Quimper

Un miracle, sinon rien

15 02 2019 Tg



Romana Kriskova et les Quimpéroises doivent retrouver foi en leur volley. Photo M. B.

C'était à craindre. Chamalières, qui reste le principal concurrent du QV29 dans la lutte pour le maintien en Ligue A, s'est imposé le week-end dernier en cinq sets à Mougins. Alors que Quimper s'est incliné sèchement à Venelles, alourdissant son bilan de défaites à l'extérieur : sept en huit rencontres, dont cinq sur le score sans appel de 3 sets à 0. La seule victoire des Quimpéroises, loin de leurs bases, remonte à l'ouverture de la saison contre les juniors de France 2024. Plus inquiétant encore, celles-ci ne sont pas parvenues à atteindre le seuil des 20 points dans chacun des sets perdus à Venelles (25-18, 25-15, 25-17).

Limiter les fautes

Le seul domaine où les coéquipières de Carter se seront distinguées aura été dans le nombre de fautes directes commises (24), soit l'équivalent d'un set offert à leurs adversaires. Un constat qui rappelle celui du match perdu à Vandœuvre, déjà révélateur de lacunes techniques graves, voire de déta-

chements individuels. Certaines Quimpéroises se désintéresseraient-elles déjà de l'avenir de leur club ? Ce constat n'augure rien de bon alors que l'écart au classement grandit. Trois points et même quatre, si l'on inclut leur set-à-àverage défavorable, séparent désormais Quimper de la douzième place occupée par Chamalières, premier non relégable. Dans ce contexte, le rendez-vous de ce soir sur la Croisette doit, à défaut d'une très hypothétique victoire, amorcer un réveil collectif dans la perspective de la réception, fin février, de Marcq-en-Barœul, cette échéance s'annonçant d'ores et déjà déterminante pour le maintien du club cornouaillais en Ligue A.

A.L.F.

QUIMPER : Dioumanera, Stojilkovic, Stanou, Palgutova (?), Nevot, Fofana, Kriskova, Diagne, Duspivova, Carter. Libero : Morillon. Entraîneur : Duvivier.

▼ **Ce vendredi (20 h)**

N2F. Caen - Quimper (B) A Caen les trois points ?

15 02 2019 Tg

Les Quimpéroises, remontées à la 7^e place après leur succès en quatre sets contre Le Touquet, se présenteront à Caen avec l'objectif d'une victoire à trois points. Ce qui leur permettrait de faire un grand pas vers le renouvellement de leur bail en N2. La valeur de leurs adversaires, dernières du classement sans aucune victoire, se prête incontestablement à cette ambition. Gare toutefois à ne pas vendre la peau de l'ours avant de l'avoir tué, les Normandes restant dangereuses à domicile, où elles ont réalisé quelques performances notables, comme face à l'ACBB (2-3), Marcq-en-

Barœul (2-3), et Le Touquet (2-3). Ce dernier vient de chahuter l'équipe de Peralta, lors de la dernière journée. La présence de Névoit et Dioumanéra dans l'effectif cornouaillais devrait toutefois offrir à l'entraîneur quimpérois davantage de possibilités. Il restera toutefois à digérer la longueur du déplacement pour se rendre à Caen.

QUIMPER : Dioumanera, Basic, Poder, Nevot, Besancenez, Gouin, Morillon, Goehry, Hasseni, Nedellec, Lavaire. Entraîneur : Peralta.

▼ *Dimanche (14 h)*

Volley-ball

N2F. Caen - Quimper (B), dimanche (14 h). Une semaine après leur qualification pour le 6^e tour de la Coupe de France U20, les réservistes quimpéroises retrouvent le championnat dimanche. Une reprise qui devrait s'effectuer en douceur puisque les

15 02 2019 OF

filles de Yamandu Peralta se déplacent chez le dernier. L'ASPTT Caen a en effet perdu toutes ses rencontres et n'a remporté en moyenne qu'un set tous les deux matches. L'occasion de basculer dans la première moitié de tableau.

A l'impossible Quimper n'est pas tenu

15 02 2019 OF

Ligue AF. Cannes - Quimper, ce soir (20 h). Inexistantes à l'extérieur depuis le début de saison, les Quimpéroises auront forcément la très grosse cote en se rendant chez les deuxièmes.

Le 24 novembre dernier, Quimper s'inclinait 3-1 à Marcq-en-Barœul. Une mauvaise opération dans la course au maintien pour l'équipe de Dominique Duvivier face à un concurrent direct. Pourtant, c'est à ce jour la dernière fois que les Quimpéroises ont pris un set, à défaut de point, à l'extérieur. Depuis, les Finistériennes n'existent plus loin de leurs bases et leur périple à travers la France ressemble à un chemin de croix, ponctué de cinglants 3-0 à Chamalières, Nantes, Nancy, Mulhouse et Venelles la semaine dernière.

C'est forcément le sort cruel qui leur semble promis à Cannes. Prendre ne serait-ce qu'un point chez le deuxième constituerait, haut la main, le plus grand exploit cette saison pour Duvivier et ses joueuses. « Celui qui met un kopeck sur nous, j'aurais tendance à dire qu'il est un peu fou », reconnaît l'entraîneur quimpérois. D'autant plus quand on voit notre prestation à Venelles la semaine dernière. » Le technicien est encore échaudé par une dernière sortie où le QV29 n'a jamais dépassé les 18 points par set.

Le retour de Palgutova, la rechute de Morillon

Depuis, il n'a pas manqué de le faire savoir en actionnant le levier de l'orgueil au sein de ses troupes : « On sait que ce sera dur. Mais en même temps, on a préparé le match pour le gagner. Depuis lundi, je répète aux filles que je ne me déplace pas pour rester 1 h 15 sur le terrain comme à Venelles. Soit on y va avec l'envie de se défoncer pour faire un truc et retrouver des certitudes avant le match de Marcq-en-Barœul, soit ça ne sert à rien de faire de la compétition. On ne fait pas des déplacements de trois jours en prenant l'avion à 6 h du matin juste pour jouer un match. »

Sans obligation de résultat, l'enjeu tient surtout dans la recherche de



Après cinq semaines d'absence, Karin Palgutova va faire son retour à Cannes.

confiance et de stabilité avant de réattaquer « son » championnat lors des trois prochaines journées : Marcq-en-Barœul, Saint-Raphaël et surtout Chamalières dans ce qui ressemble de plus en plus à un duel pour éviter la descente. « Marcq-en-Barœul et Chamalières, ce seront un peu nos finales de Coupe, mais il n'y a pas que ces matches », prévient Duvivier. À un moment donné, on doit faire un coup car les autres clubs en ont fait. Pour l'instant, on n'a pas encore fait une seule prestation pleine à l'extérieur, seulement des bouts de match. » Pourquoi pas chez des Cannoises qui connaissent des problèmes d'effectif et qui restent égale-

ment sur une défaite 3-0 chez le leader Mulhouse ?

« Elles ont aussi leurs difficultés, elles ont des attaquantes-réceptionneuses qui ne peuvent pas jouer et elles n'étaient que 10 la semaine dernière. » Comme le QV29 en ce moment.

Ce soir encore, Duvivier devra faire sans libéro. Car Lola Morillon, à peine remise de sa lésion au quadriceps, a rechuté dimanche avec l'équipe réserve et manquera les deux prochaines journées au minimum. La lueur d'espoir vient du retour de Karin Palgutova, qui a laissé un grand vide lors de ses cinq semaines d'absence. Si la pièce maîtresse des

Quimpéroises devrait changer le visage de l'équipe, son entraîneur réclame de la patience alors que la Slovaque reste à court de rythme : « Elle a même eu des courbatures à l'entraînement », en sourit-il. L'objectif, c'est qu'elle soit à 80 % contre Marcq-en-Barœul la semaine prochaine. Nous avons besoin de tout le monde en ce moment. »

Surtout de leur meilleure joueuse depuis le début de saison.

Pierre LE GALL.

Le groupe : Carter, Dioumanera, Stojiljkovic, Palgutova, Fofana, Diagne, Kriskova, Duspivova, Nevot, Spanou.



Volley-ball

Aux petits soins pour
les futures pros p.14

côté

100

PAGE UNE

Gratuit N° 319

13 au 19 Fév 2019

Votre hebdo 100 %

Volley: une pépinière de talents

Le centre de formation du Quimper volley 29 mène les jeunes femmes vers le haut niveau tout en les accompagnant dans leurs études.

Le centre de formation du Quimper volley 29 est le seul de la discipline en Bretagne. Il a pour objectif de préparer des jeunes femmes à intégrer des équipes professionnelles (dans l'idéal celle de Quimper!). Elles sont cinq actuellement, originaires de région parisienne et du grand Ouest. « Nous pouvons en accueillir jusqu'à 12, mais 7 ou 8 ce serait très bien », estime Bernadette Le Floch, directrice. Il s'agit essentiellement de jeunes majeures.

Le centre de formation assure évidemment leur formation au volley-ball (à raison de 14 heures par semaine) pour les amener vers le haut niveau, mais veille aussi à leurs bonnes conditions de vie à Quimper (il faut par exemple leur trouver un appartement, voire une famille d'accueil pour une mineure, faire attention à leur alimentation, à leur bonne récupération...) et surtout à leurs études. Les bénévoles vont jusqu'à les aider dans leurs devoirs ! « C'est essentiel car une carrière sportive professionnelle n'est jamais acquise. »

Des places pour les jeunes

Les recrues du centre y arrivent de leur propre initiative ou parce qu'elles



L'équipe de Nationale 2 inclut les 5 jeunes femmes du centre de formation.

ont été repérées lors de compétitions. « Nous recherchons bien sûr de bonnes joueuses au physique adapté, en faisant attention à recruter dans des postes de jeu différents et correspondant aux besoins des équipes pro et N2, précise le responsable sportif du centre Yamandu Peralta. Mais ce n'est pas tout, nous accordons aussi de l'importance à l'état d'esprit : la jeune fille doit pouvoir bien s'intégrer dans un groupe. Et puis, il faut encore qu'elle ait un projet professionnel

pour lequel nous pouvons trouver une formation à Quimper. »

C'est sans doute le point faible pour attirer ici les jeunes talents. Le territoire est moins bien pourvu que Nantes par exemple qui est le centre de formation le plus proche. Mais le centre quimpérois a un autre atout important : « Chez nous, les stagiaires ont davantage de possibilités de jouer avec l'équipe pro que dans de plus grands clubs. Le Quimper volley a 9 contrats professionnels pour une feuille de match

qui compte 12 joueuses, ce qui laisse à chaque fois trois places à nos jeunes », rappelle Bernadette Le Floch.

Elle donne ainsi l'exemple de Lola Morillon, qui, à seulement 17 ans, a été propulsée directement dans l'équipe pro du Quimper volley 29, à cause d'une blessure d'une titulaire sur le même poste. Le rêve de Bernadette Le Floch : voir une de ses stagiaires dans l'équipe de France pour les JO de 2024 !

Martine de Saint Jan

■ www.quimper-volley.bzh/cfcp/

Le label « excellence » pour Quimper Volley



Les jeunes volleyeuses, ici lors de la finale nationale de leur catégorie. Grâce - en partie - à elles, le Quimper Volley 29 a obtenu le label « club formateur excellence ».

| CRÉDIT PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

Les jeunes ont le sourire au Quimper Volley 29. Le club finistérien vient d'obtenir le label « club formateur excellence » pour l'année 2018. Une récompense de la part de la Fédération française de volley-ball. La FFVB compte trois niveaux de labellisation : « futur », « excellence » et « performance ».

« C'est un gage de qualité de l'accueil, de la formation et de l'encadrement. Celui-ci permet de récompenser les clubs qui ont une politique jeune tournée vers la for-

mation et l'obtention de résultats de haut niveau », précise le Quimper Volley 29.

« Pour obtenir le label club formateur excellence, nous devons avoir un réel engagement dans la formation mais également une forte volonté d'augmenter le nombre de licenciés au fil des années en mettant en place des actions de prospection et de fidélisation », poursuit le Quimper Volley. Avec, en ligne de mire le label « performance » ?

LES RÉSULTATS DES CLUBS

12 02 2019 Tg

Football : le gratin des clubs de l'Ouest à Quimper. Samedi, le Quimper Kerfeunteun FC organisera la sixième édition du tournoi U13 élite, à Créac'h-Gwen. Le plateau concentrera les meilleurs clubs de l'Ouest, avec le FC Nantes, lauréat en titre, le Stade rennais, l'EA Guingamp, le Stade brestois et le SCO Angers. La sélection de la ville de Quimper sera opposée dans sa poule à l'EA Guingamp, au SCO Angers, au Stade

rennais et à l'US Concarneau.

Basket-ball : l'EBQC trop court. La rencontre avait son importance dans la seconde partie de saison.

Une victoire quimpéroise dans ce derby face au CEP Lorient aurait permis au club de prendre ses distances avec le bas de classement de N3F.

Or, dans le Morbihan, l'EB Quimper Cornouaille a subi la loi des Lorientaises, qui n'ont pas laissé le soin aux joueuses de

s'installer dans la partie (7-55).

Volley-ball : l'affaire se corse. Battu sèchement vendredi à Aix Venelles (3-0), le Quimper Volley 29 a subi une double peine avec la victoire au tie-break de Chamalières, le lendemain, à Mougins (2-3).

Dans une lutte à deux pour éviter le seul strapontin de relégation, les Quimpéroises possèdent maintenant trois points de retard sur les Auvergnates, en LAF.